
INDÚSTRIA DE MATERIAL BÉLICO DO BRASIL
Vinculada ao Ministério da Defesa por intermédio do Comando do Exército

ATA DA 637ª REUNIÃO DA DIRETORIA

Aos trinta dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte, realizou-se na Indústria de
Material Bélico do Brasil - IMBEL, em sua Sede no Quartel-General do Exército, Bloco
H, 3º Piso, Setor Militar Urbano, na cidade de Brasília-DF, a 636ª Reunião da Diretoria
Executiva da IMBEL, por videoconferência, sob a presidência do General de Divisão R/
1  Aderico  Visconte  Pardi  MATTIOLI,  Diretor-Presidente  da  IMBEL,  com  a
participação do General de Divisão R/1 EXPEDITO Alves de Lima, Vice-Presidente
Executivo, do Cel R/1 Cesar Lourenço BOTTI, Diretor de Inovação, do Cel R/1 Renato
Mitrano Perazzini,  Diretor  Administrativo-Financeiro,  do  Cel  R/1  Wagner  Machado
BRASIL, Diretor Industrial, do Cel R/1 Ayrton Pereira RIPPEL, Diretor de Mercado,
do Cel R/1 Ronaldo César Brasil de Souza, Chefe Interino da Fábrica Presidente Vargas
– FPV, do Dr. RENÊ Dellagnezze, Chefe da AGI e do Cel R/1 GERLI dos Santos,
Chefe da Assessoria de Gestão Corporativa e Relator.  1º)  Abertura: às onze horas e
trinta minutos deu-se início aos trabalhos da Diretoria para deliberar sobre: Necessidade
de Técnicos na FPV (contratação por tempo determinado) e engenheiros excedentes na
FPV  para  movimentação  –  relator  Cel  Ronaldo;  Suspensão  do  Aluguel  da  Escola
Professor Leopoldo de Piquete - relator Cel Perzzini e Estratégia de Mercado IMBEL -
relator Cel Rippel. 2º) Quanto ao primeiro tema – Necessidade de Técnicos na FPV, o
Cel  Ronaldo  fez,  em  preliminar,  as  suas  considerações  sobre  o  assunto  e  na
oportunidade ratificou a informação de que a UP, apesar das necessidades, encontrava-
se em plena atividade (testes e análises), evidentemente, sempre exigindo a reposição
requerida,  em garantia  de prerrogativas  quanto a  melhor  qualidade  em sua linha  de
produção.  Após os  devidos  esclarecimentos,  o Gen Mattioli  colocou a demanda em
votação,  decidindo  a  Diretoria,  por  unanimidade,  aprovar  em  não  realizar  novas
contratações, no âmbito da FPV. Superada essa primeira demanda, a Diretoria passou a
deliberar sobre a segunda questão relacionada à FPV, qual seja, a disponibilização do
efetivo excedente de engenheiros do seu Quadro Efetivo (FPV). O Gen Mattioli sugeriu
que  as  fábricas  incrementassem  a  realização  de  visitas  técnicas  dos  engenheiros  à
fabrica  de  Magé (intercâmbio),  objetivando  possíveis  trocas  de  informações  entre  o
corpo técnico. Do exposto, verificou-se um consenso entre os Diretores de se manter o
status quo em relação ao RH das UP. Assim, após as deliberações complementares e os
devidos esclarecimentos, o Diretor-Presidente colocou  em votação a segunda questão
relacionada ao tema, mantendo-se o status quo da FPV. A proposição foi aprovada por
unanimidade.  Nesta esteira, foi feita uma posterior proposição, qual seja, autorizar à
Fábrica de Magé de contratar,  temporariamente,  um médico  e  até  dois  engenheiros.
Colocada  em  votação  essa  última  demanda,  a  Diretoria  da  IMBEL  aprovou,  por
unanimidade,  autorizar a UP de Magé a proceder às contratações temporárias acima
elencadas.  3º) Quanto ao segundo tema – Suspensão do Aluguel da Escola Professor
Leopoldo de Piquete em razão da pandemia  cora vírus/19 – o Cel Perazzini fez a sua
explanação, informando que a Advocacia Geral da IMBEL se manifestou por meio do



Parecer Jurídico AGI-Sede Nr. 49, de 06 de junho de 2020, nos seguintes termos:  “é
possível o adiamento dos citados alugueis desde que não exceda o prazo de 06 (seis)
meses,  formalizado  mediante  termo  aditivo,  no  qual  também  deverá  constar
expressamente estabelecida a forma de ressarcimento quando encerrado o período de
suspensão”.  Após as considerações complementares  e os devidos esclarecimentos,  o
Diretor-Presidente colocou em votação sendo a proposta aprovada  por unanimidade,
entretanto, não podendo exceder aos seis meses estabelecidos e no limite da legislação
atualmente em vigor, que regula o assunto.  4º) Quanto ao terceiro tema - Estratégia
de Mercado IMBEL – tendo como relator o Cel Rippel, em razão do avançado da hora e
de que o tema mereceria um maior aprofundamento, antes de uma tomada de decisão, o
assunto foi retirado de pauta, para ser apreciado em uma reunião futura da Diretoria. 6º)
Encerramento: como nada mais houve, o Gen MATTIOLI encerrou a reunião às treze
horas  e  quarenta  e  cinco  minutos  do  dia  trinta  de  junho de  2020,  sendo lavrada  a
presente Ata, que foi previamente lida, aprovada e assinada pelos Diretores presentes e
por este Relator.


